

Histoire de cloches

Avant la grande guerre de 1914, le vieux clocher de l'église St Maurice d'Obergailbach datant du 12^e siècle et classé monument historique était doté de quatre cloches :

- l'Immaculée Conception d'un poids de 645 Kg et datant de 1897
- la St Joseph d'un poids de 175 Kg et datant de 1906
- la St Mauritius d'un poids de 375 Kg et datant de 1826
- la Donatus d'un poids de 267 Kg et datant de 1826

Le 1^{er} avril 1917, 67 flûtes d'orgue ainsi que trois cloches furent réquisitionnées par le gouvernement militaire allemand. Il s'agissait de l'Immaculée Conception, de la Mauritius et de la Donatus.

Le 12 juin 1921, le Conseil de Fabrique décida en séance extraordinaire, l'acquisition de trois nouvelles cloches. Elles furent commandées au Père Maurice Chambon, fondeur de cloches à Montargis.

Le 30 mars 1922, Jean Berville, curé d'Obergailbach, délégué par Monseigneur Jean-Baptiste évêque de Metz, procéda à la bénédiction de trois cloches « remplaçant quatre vieilles cloches dont trois ont été cassées et enlevées par les allemands » :

- la Jeanne d'Ao avec la note Fa# d'un poids de 720 Kg
- la St Maurice avec la note Sol# d'un poids de 520 Kg
- la Ste Famille Jesus Marie Joseph avec la note C# d'un poids de 400 Kg

Tous les paroissiens ont été parrains et marraines des trois cloches.

On ne sait ce qui est devenu la cloche St Joseph.

Le 13 avril 1943, les cloches Jeannne d'Ao et St Maurice ont été réquisitionnées par l'armée allemande et emportées par la « Glashengesellerei de Kaiserslautern ».

Le 11 Juillet 1954, le Conseil de Fabrique décida en séance extraordinaire, l'acquisition de deux nouvelles cloches. Elles furent commandées à la fonderie Caussat de Colmar.

Le 17 Octobre 1954, Son Excellence Monseigneur Heintz, évêque de Metz, consacra les deux nouvelles cloches :

- la St Maurice avec la note Fa# d'un poids de 720 Kg
- la St Wendelin avec la note Sol# d'un poids de 520 Kg

Tous les paroissiens du village ont été parrains et marraines de la cloche St Maurice. Ceux, nés à Obergailbach et ayant quitté le village pour trouver ailleurs une situation, ont été parrains et marraines de la cloche St Wendelin.